

# LES FUNÉRAILLES du Prince consort de Hollande

### Elles se sont déroulées hier sans incident

Les funérailles solennelles du prince consort Henri ont donné lieu à une imposante cérémonie, offrant par là une certaine analogie avec celles de la reine-mère Emma, célébrées il y a trois mois et demi. Cependant, pour respecter la volonté du défunt, car celui-ci n'aimait pas les signes extérieurs du deuil, les lampadaires n'étaient pas voilés de crêpe. Toutes les boutiques et tous les magasins étaient fermés et les services publics n'ont pas fonctionné.

Une foule énorme stationnait sur tout le parcours que devait suivre le char funéraire, depuis le Palais Royal jusqu'à l'église de Delft, située à une distance de dix kilomètres.

Le cercueil contenant la dépouille mortelle du prince était peint en blanc, selon le désir exprimé par le défunt. Le char funéraire était attelé de huit chevaux noirs caparotés de blanc, les lampadaires n'étaient pas voilés de crêpe. Toutes les boutiques et tous les magasins étaient fermés et les services publics n'ont pas fonctionné.

La reine Wilhelmine et la princesse Juliana n'ont pas pris place dans le cortège et se sont rendues à Delft par un autre itinéraire.

### La cérémonie à Delft

Lorsque le char funéraire transportant la dépouille mortelle du prince consort Henri des Pays-Bas est arrivé devant l'église protestante de Delft, l'hymne national hollandais a été exécuté. La reine Wilhelmine et la princesse Juliana se tenaient sous le porche de l'église, dans laquelle avaient pris place les ministres et les parlementaires, les maires, les professeurs, les membres du corps diplomatique de la Cour permanente de justice internationale et de la Cour d'arbitrage de La Haye, ainsi que cinq amis allemands du prince consort.

Le corps du prince consort a été descendu dans la crypte, où il reposera aux côtés de ses ancêtres de la Maison d'Orange.

### Soulagement immédiat

# CORS

Les cors, frottements, douleurs, irritations, sont soulagés et guéris par ce produit miracle. Ne se détache pas même dans le bain. Se font aussi pour ongles, durillons et œils-de-perdrix.

### Zino-pads du Dr Scholl

5000 autres autres MAUX DE PIEDS ?

Le Dr Scholl a créé une spécialité pour soulager et corriger chaque type connu de mal aux pieds. Consigne gratuite. Demandez l'adresse du plus proche détaillant à : Dr Scholl, 2, Boulevard des Italiens, Paris.

### UN MORTEL ACCIDENT DANS UN THÉÂTRE EN DÉMOLITION À PARIS

Vers 11 h. hier matin, 5, rue de Coligny à Paris, dans l'ancien théâtre de l'avenue en cours de démolition, un étai à glisse et une poutre en ciment armé est tombée du balcon dans la salle.

### DES INONDATIONS AU JAPON ONT FAIT DE NOMBREUSES VICTIMES

On mande de Tokyo que des inondations causées par de violents orages ont dévasté le littoral dans les préfectures de Ishikawa et de Fukui.

## Par les dents!

Vous avez vu souvent des acrobates suspendus par les dents au-dessus du vide; vous avez pensé: "quelle mâchoire!"

Mais avez-vous toujours pensé à vos propres dents et vous êtes-vous suffisamment dit que, comme cet acrobate, votre vie dépendait de votre dentition? Une bonne santé exige de bonnes dents. Pour avoir de bonnes dents il suffit de leur consacrer chaque jour:

# 2 minutes

de votre temps et

# 2 centimes

de votre argent

3 MINUTES ET 2 CENTIMES c'est peu mais c'est suffisant avec les produits GIBBS à action rapide.

## Avec GIBBS pour se bien laver les dents

3406

### L'AFFAIRE PRINCE VA-T-ELLE REBONDIR ?

On signale que l'inspecteur Moreux, de la police judiciaire, s'est rendu ces jours derniers à Dijon, pour accomplir une mission dont l'avait chargé M. Ordonneau.

Plusieurs de nos confrères dijonnais ont été interrogés par lui dans le bureau de M. Rabut et de M. Limouzinou.

### 250.000 fr. pour 5 francs

Une grande firme d'alimentation a créé chez elle un département de la Loterie Nationale.

### DEUX CROISSEURS ALLEMANDS EN VISITE A PORTSMOUTH

Pour la première fois depuis la guerre, deux croiseurs allemands, le « Koenigsberg » et le « Leipzig » ont visité un port anglais.

### L'ACTEUR TOM MIX AURAIT ÉTÉ VICTIME D'UN CYCLONE

On mande de Jacksonville (États-Unis) que l'on recherche vainement l'acteur Tom Mix, qui, avec vingt autres artistes, a disparu au cours de l'effondrement d'un cirque ambulancier causé par le cyclone qui s'est abattu, mardi soir, sur la ville.

### DIGESTIVE & ECONOMIQUE

Antésite

Le Flacon 4 et 8 fr. dans les Pharmacies, Epic., Drogs., Herb.

### LA DISTRIBUTION DES PRIX DU CONCOURS GÉNÉRAL

La distribution solennelle des prix du concours général des écoles et collèges a eu lieu mercredi matin dans le grand amphithéâtre de la Sorbonne.

### LE REGISTRE DES MÉTIERS

La Chambre de Métiers du Nord porte à la connaissance de tous les artisans du Département du Nord, que le décret d'administration publique...

### UN EMPRUNT FRANÇAIS DE 3 MILLIARDS EST ÉMIS AUJOURD'HUI

Plusieurs réunions importantes se sont tenues au Ministère des Finances, auxquelles assistaient notamment MM. Germain-Martin, ministre des Finances; de Boisanger, directeur du mouvement des fonds; Baumgartner, directeur adjoint; Bouthillier, chef de cabinet du Ministre des Finances; Moret, gouverneur de la Banque de France; Fournier, sous-gouverneur; et Tanner, directeur de la Caisse des Dépôts et Consignations.

### Vacances mortelles

Un Pou voit une plage et se baigne. Hélas, c'était une plage de Marie-Rose. Faut-il que le Pou meure la Marie-Rose. Liquide végétal parfumé qui tue Poux et Lentes. 3 fr. 80 le flac. pharm. 9001

### DANS LA MAGISTRATURE

De l'Officiel: Sont admis à faire valoir leurs droits à la retraite à dater du 2 octobre 1934: MM. Flamma, conseiller à la Cour d'Appel d'Amiens; Grandjean, conseiller à la Cour d'Appel de Douai; Le Roux, conseiller à la Cour d'Appel d'Amiens; Garnier, juge de 1re classe au Tribunal de première instance d'Amiens; Beauvoisin, juge de paix d'Amiens, cantons Nord-Est et Nord-Ouest; Demarest, juge de paix d'Amiens, canton Sud-Est et Villers-Bocage.

### UN VIOLENT INCENDIE EN HOLLANDE

Un violent incendie a détruit une corderie à Edam, et a causé des dégâts s'élevant à deux millions de florins. Le feu n'a pas encore été éteint.

### A LILLE

Tous RENSEIGNEMENTS POUR VOS VACANCES VOS VOYAGES VOS EXPÉDITIONS SUR LE RESEAU DU NORD

VOUS SERONT DONNÉS IMMÉDIATEMENT SI VOUS TÉLÉPHONEZ à 513-50

Bureau Spécial de la Gare de Lille 9434

### L'EXPLORATEUR SVEN HEDIN PRISONNIER DE BANDITS CHINOIS

De source privée bien informée, on rapporte que l'explorateur suédois Sven Hedin a été fait prisonnier par les bandits dans la province du Sin-Kiang, entre Urumtsi et Tunghan.

### UNE GRAVE AFFAIRE DE DÉTOURNEMENTS DANS LA MEUSE

Une grave affaire de détournements vient d'être constatée au bureau de postes de Longeville-en-Barrois.

### LE CONGRÈS DÉPARTEMENTAL DES SAPEURS-POMPIERS A MAUBEUGE

Le dimanche 20 juillet se tiendra à Maubeuge, le Congrès de l'Union des Corps de sapeurs-pompiers du Nord de la France. A cette occasion, des manœuvres d'incendie, de sauvetage et un concours de tir à la cible seront organisés.

### CHEMIN DE FER DU NORD

Fête Nationale du 14 juillet 1934

A l'occasion de la Fête Nationale du 14 juillet 1934, le service de voyageurs sera suspendu (sauf dérogations prévues aux affiches horaires); les trains prévus comme devant circuler les veilles de fêtes, seront mis en marche le vendredi 13 juillet; les trains prévus comme devant circuler les jours de fêtes seront mis en marche le samedi 14 juillet; les trains prévus comme devant circuler le dimanche 15 juillet, seront mis en marche le dimanche 15 juillet. Enfin, les trains indiqués aux affiches comme devant avoir lieu les jours de fêtes, seront mis en marche le vendredi 13 juillet, sauf dérogations stipulées aux documents susdits.

### BIBLIOGRAPHIE

MES SOUVENIRS EN PUBLIQUÉ, par Claude Hopkins.

Au lieu de souvenirs d'un genre peu ordinaire, Claude C. Hopkins — un des maîtres de la publicité en Amérique — qui contribua, s'il ne l'a fait entièrement, à la fortune de dizaines de firmes mondiales, a écrit un livre dans lequel il raconte comment il s'y prit pour mener un succès de sa vie, des méthodes d'auto-motivation, des méthodes pharmacologiques, etc.

### MÉDAILLE COMMUNALE

La médaille d'honneur communale a été décernée aux employés municipaux dont les noms suivent:

Nord. — Mme Callene Gabrielle, à Roubaix; MM. Carpeaux Ernest, à Roubaix; Destoude Deid, à Roubaix; Cauverie Aimé à Denain; Cérèse Hippolyte, à Denain; Charlet Marcel, à Tourcoing; Corne Eugène, à Tourcoing; Desleups Désiré, à Tourcoing; Dattel Arthur, à Cateau; Mme Denis Marie, à Valenciennes; MM. Deschamps Pierre, à Wattrelos; Desruelles

### LES AFFAIRES STAVISKY

### L'INSPECTEUR COUSIN DEVANT LA COMMISSION

La commission d'enquête a entendu d'abord, mercredi matin, M. Tuillies, président de la Caisse d'Assurances Sociales de Sommeville (Haute-Marne), qui ne se souvient pas que des bons de Bayonne lui aient été offerts.

### Des sanctions sont réclamées contre deux hauts fonctionnaires

A la suite des dépositions devant la commission d'enquête de MM. Monthon et Rataud, directeur et ancien directeur des affaires criminelles au ministère de la Justice, deux dossiers avaient été transmis au garde des Sceaux. Il y a plusieurs semaines.

### Le cas de M. André Hesse

Les trois premières chambres de la Cour d'Appel de Seine ont abordé, hier après-midi, toujours à huis clos, le cas de M. André Hesse.

### un tour de force

# DEHEL 6x9

1:4.5 245fr

FABRICATION FRANÇAISE D.L.M. PARIS 9470

### LES ENTRETIENS FRANCO-ANGLAIS ET LE CABINET BRITANNIQUE

Les ministres britanniques ont tenu, hier matin, leur conseil ordinaire, au cours duquel ils ont entendu le rapport de Sir John Simon sur les entretiens franco-britanniques des deux derniers jours.

### MÉDAILLE COMMUNALE

La médaille d'honneur communale a été décernée aux employés municipaux dont les noms suivent:

Nord. — Mme Callene Gabrielle, à Roubaix; MM. Carpeaux Ernest, à Roubaix; Destoude Deid, à Roubaix; Cauverie Aimé à Denain; Cérèse Hippolyte, à Denain; Charlet Marcel, à Tourcoing; Corne Eugène, à Tourcoing; Desleups Désiré, à Tourcoing; Dattel Arthur, à Cateau; Mme Denis Marie, à Valenciennes; MM. Deschamps Pierre, à Wattrelos; Desruelles

### GRATIS

### AUX MALADES DÉSESPÉRÉS

Aucun esprit de lucre me guide. Je suis incapable de transiger avec la vérité et j'ai toujours enragé l'horreur du mensonge.

Je tiens à vous exprimer toute ma reconnaissance, doublée d'une profonde gratitude, pour l'émouvant service que vous m'avez rendu par l'usage de votre appareil électro-magnétique. Je souffrais depuis plus de 40 ans et souffrais sans espoir de guérison et de tout traitement, même prescrit par certaines sociétés médicales, avais échoué à tous les remèdes, même par enchantement, plus de gaz, d'acidité, de sensations de brûlures, etc... Les forces devaient rapidement s'épuiser et j'étais à l'agonie. C'est pourquoi, Monsieur le Docteur, vous pourriez, le cas échéant, faire de ma lettre l'usage que vous voudrez, auprès de l'organisme qui m'aurait aidé à me remettre en route. Je vous prie de croire, Monsieur le Docteur, à ma reconnaissance et à mon espoir.

### UNE GRANDE COMPÉTITION RÉGIONALE

Il s'agit des concours de langue et de littérature flamands organisés chaque année par le « Vlaamsch Verbond van Frankrijk ».

La Section de France française du « Vlaamsch Verbond van Frankrijk » a organisé, le 10 juillet, un concours de rédaction flamand (prose). M. Roger Van Torhout, ingénieur à Lille, fonde trois prix de 50 fr. chacun, réservés aux élèves de enseignement primaire ou secondaire. M. Henry Van Hoyweghen, fabricant de vêtements, à Roubaix, consacre 50 fr. sous le titre de prix du Congrès, à couronner dans la section traduction (thème en version), un séminaire originaire de la localité où se tient l'annuel Congrès Flamand. En 1934, ce sont surtout les habitants de Zégers-Cappel qui ont pris part au concours. Le thème était: « Le déclin des hôpitaux ». M. Maurice Flach, défenseur de l'ancien ministre, a déposé un certificat médical attestant l'état de santé de M. André Hesse.

La Cour a délibéré pendant près d'une heure, puis elle a commis trois experts, les professeurs Louis Leboucq et Maurice Villanet et le docteur Guy Laroche, médecin des hôpitaux, à l'effet d'examiner M. André Hesse et de dire, avant l'audience du 25 juillet, à quelle date l'ancien ministre pourra comparaître devant elle.

Les ministres britanniques ont tenu, hier matin, leur conseil ordinaire, au cours duquel ils ont entendu le rapport de Sir John Simon sur les entretiens franco-britanniques des deux derniers jours.

— Il y a longtemps que vous êtes chez lui ?  
— Bienôt vingt-quatre heures.  
— C'est bien 1. Passez.  
Jean ne se le fit pas dire deux fois; il prit le large et continua sa promenade, recherchant vainement la douce quiétude qu'il ressentait avant cette reconnaissance.  
Le chemin s'était aplani, les ornières étaient moins profondes; en s'abouissant à une rive de rond-point, il disparut tout à fait.  
Le jeune homme ne changea pas pour cela le sens de sa promenade; ayant le soleil à droite, il se dirigea franchement vers le nord; il descendit la pente rapide d'un ravin, enjamba l'étroit ruisseau qui roulait sous une limpidité sur un lit de schiste moussu, puis remonta plus lentement le ruisseau de l'autre pente en s'accrochant aux arbustes.  
Quand il eut atteint la crête, il marcha plus librement sous une haute futaie. Ses pas s'épouvaient sur un sol amolli par un épais tapis de mousse; on se serait cru dans un salon.  
Il allait suivant toujours la même direction, sachant très bien qu'il devait aboutir bientôt à la lisière nord de cette forêt; une colline élevée dominait la vallée de l'Herbe; sur un point où l'on apercevait le clocher de l'église d'Avreux, des distants de seize kilomètres.

# FLY-TOX INODOR

ne laisse aucune odeur tue encore mieux

étudié spécialement pour vaporiser partout où l'odeur est contre-indiquée: magasins d'alimentation, cuisines, chambres d'enfants et de malades, etc.

### LE SECRÉT DU SOUTERRAIN PAR J. PETIT

— En voilà une toute neuve, voyez le millésime, et comme elle est jolie quand elle brille au soleil.  
Le jeune homme mit dans les mains noires du pauvre diable la rutilante pierre de cent sous, se réjouissant de voir le marmiteux contempler la monnaie.  
— C'est beau ! dit naïvement celui-ci. Et le tournaient sans cesse, côté pile et côté face.  
— Quelle est cette tête avec une couronne ?  
— C'est la République.  
— On en parle beaucoup, je ne l'avais jamais vue. C'est une belle femme. Elle paraît jeune.  
Jean n'eût point follement des réflexions du bonhomme.  
— Et là, tout le tour qu'il a-t-il d'inscrit ? demanda-t-il encore.  
— C'est une devise : Dieu protège la France !  
— Comme vous êtes instruit ! dit Bobotte avec admiration.  
Revenant à sa pièce et montrant l'autre face :  
— C'est ça l'onestime ?  
— Mais non ! dit Jean en s'esclaffant c'est le millésime.  
— Peut-être bien ! répéta Bobotte riant de voir rire Jean.  
— N'est-ce pas qu'elle est jolie, reprit le jeune homme, elle ne vaut pourtant pas plus qu'une autre. Mettez-la dans votre poche, elle y sera mieux que dans la main.  
— Vous n'êtes pas sérieux.  
— Malheureusement non, mais ce n'est pas une raison pour me rendre la pièce, elle vous plaît, gardez-la, je vous la donne.  
— Vous êtes bien honnête ! Merci ! Que pourrais-je faire pour vous ?  
— Me donner la main ?  
— Comment, la main ?  
— Hé oui ! Comme un ami !  
Et le jeune élégant serra cordialement la main crasseuse du pauvre gueux.  
Comme il s'éloignait, Bobotte le rapela mystérieusement et lui dit à voix basse :  
— N'allez pas par là.  
— Pourquoi ?  
— Parce que...  
Il mit un doigt sur la bouche, l'air effrayé en jetant de côté un regard craintif.  
— Que se passe-t-il ? demanda Jean.  
— Avez-vous rencontré des loups ?  
— Non, mais j'ai vu un signe négatif, puis plus bas encore il lui souffla :  
— Des fraudeurs !  
Le jeune homme rit de plus belle de la frayeur du bonhomme.  
— Ils ne me mangeront pas, je suppose !  
Bobotte leva les épaules.  
— Je ne sais pas !  
— En ce cas, j'y vais quand même. Au revoir, mon ami !  
Il passa le tourniquet et s'enfonça dans les taillis.  
Le jeune Parisien connaissait tout particulièrement cette partie de la forêt qu'il parcourait chaque année pendant les vacances. Il se trouvait à ce moment sur la crête d'une colline dominant le ravin du Vopou.  
Pendant une dizaine de minutes, le jeune Parisien savoura le charme de cette tranquillité sylvestre.  
Le silence était loin d'être complet dans la forêt; les oiseaux dans les branches emplissaient l'air de leur incessable gazouillis; une foule d'insectes bruissait à la surface du sol; le lointain coucou envoyait ses notes en série. Les plus hautes branches s'agitaient doucement sous un vent léger, et ce murmure, qui s'enfiant ou diminuait sans jamais s'arrêter, servait d'accompagnement au concert des musiciens emplumés.  
Mais ce n'était plus le fracas assourdissant et flétreux de la grande ville, ou du grincement des freins et de cris discordants; ce n'était plus l'abrutissant tapage d'un infernal sabbat.  
La forêt ne donnait qu'une discrète et mélodieuse harmonie s'adaptant merveilleusement au décor grandiose de son immense.  
Quelle contraste !  
Avant-hier, la cacophonie au milieu des badauds. Aujourd'hui, la symphonie dans la solitude.  
Soudain, un chevreuil fit un bond et disparut.  
Quelques lapins s'élevèrent en tous sens, comme pour être la cause de cette frayeur subite ?  
Notre promeneur inspecta le chemin en avant et en arrière. Faut-il qu'il se trouvât à ce moment ?  
— Quel dommage, murmura-t-il. C'était si gentil.  
Une brèche s'agita singulièrement, une tête collée d'une casquette se montra lentement, inspectant avec soin la silhouette clairière, puis elle pivota sur son cou montrant une figure ronde barbe d'une forte moustache.  
Après une bonne minute d'observation la tête remonta sous le feuillage et l'homme sortit tout entier en s'ébrouant.  
Un second suivit par le même chemin.  
Le premier était un gros rougeaud, l'autre un grand maigre; vêtus proprement ils étaient armés chacun d'une grosse canne enroulée.  
Après s'être arrêtés un instant pendant lequel ils se concertèrent à voix basse, ils s'acheminèrent lentement vers le point où le jeune homme était allé s'asseoir.  
Jean eut un moment d'égarement.  
— Restez sous bois et ne criez rien. Il risque de faire du bruit, on l'aurait pris pour un faulx.  
Sortir de sa cachette et se montrer tout à coup, il ne pouvait pas avouer qu'il goûtait le charme de la solitude en observant les habitants des bois.  
C'est à ce dernier parti cependant qu'il se décida.  
Il sortit du buisson et fut arrêté par un vieux loup.  
— Halte à la douane !  
— Ah non gaillard ! dit le grand sec, vous ne vous attendez pas à nous trouver là ?  
— Il y a longtemps que vous êtes chez lui ?  
— Bienôt vingt-quatre heures.  
— C'est bien 1. Passez.  
Jean ne se le fit pas dire deux fois; il prit le large et continua sa promenade, recherchant vainement la douce quiétude qu'il ressentait avant cette reconnaissance.  
Le chemin s'était aplani, les ornières étaient moins profondes; en s'abouissant à une rive de rond-point, il disparut tout à fait.  
Le jeune homme ne changea pas pour cela le sens de sa promenade; ayant le soleil à droite, il se dirigea franchement vers le nord; il descendit la pente rapide d'un ravin, enjamba l'étroit ruisseau qui roulait sous une limpidité sur un lit de schiste moussu, puis remonta plus lentement le ruisseau de l'autre pente en s'accrochant aux arbustes.  
Quand il eut atteint la crête, il marcha plus librement sous une haute futaie. Ses pas s'épouvaient sur un sol amolli par un épais tapis de mousse; on se serait cru dans un salon.  
Il allait suivant toujours la même direction, sachant très bien qu'il devait aboutir bientôt à la lisière nord de cette forêt; une colline élevée dominait la vallée de l'Herbe; sur un point où l'on apercevait le clocher de l'église d'Avreux, des distants de seize kilomètres.